

CHARLEROI

Un mentor pour se préparer à l'emploi

L'ASBL «Pour la solidarité» a développé un projet de mentorat pour les jeunes en recherche d'emploi. Explications.

• Didier ALBIN

Avec Liège, le Hainaut est la province wallonne où le taux de jeunes demandeurs d'emploi reste le plus élevé. En juin 2015, il atteignait 18,6 % du total des inscrits à Charleroi, selon les données du réseau des observatoires.

Pour faciliter leur insertion socioprofessionnelle, l'ASBL «Pour la Solidarité» (PLS) a conçu en 2012 le projet «Mentor U», basé sur le mécénat d'entreprise : expérimenté en région bruxelloise, ce projet vise à mettre en relation des travailleurs actifs (cadres, chefs d'entreprise, indépendants) et des jeunes de 18 à 24 ans ayant au maximum le certificat d'enseignement secondaire supérieur. Dans ce cadre, et grâce à la collaboration du réseau d'entreprises Be. Face et d'experts wallons, 410 jeunes des provinces de Liège et du Hainaut sont accompagnés par des «parrains» et «marraines», sur une période de 6 mois, et ce, entre 2015 et fin 2017.



La ministre Eliane Tillieux dévoile les premiers résultats chiffrés du projet «Mentor U».

Pendant l'accompagnement, le jeune et son mentor forment un binôme, lui-même encadré par les responsables du parrainage, avec l'appui du conseiller référent du Forem. Les partenaires établissent ensemble un plan d'action individuel. «L'initiative est entièrement bénévole, explique Marie Garbar, coordinatrice de PLS pour le Hainaut. Le mentor intervient comme un coach, il offre une écoute, un soutien moral, une meilleure compréhension du monde de l'entreprise. Il n'est pas là pour apporter des compétences techniques ou apprendre un métier. Il

donne du sens et du temps à la recherche d'emploi du jeune, développe son assertivité, son sens du dialogue, son intelligence relationnelle. Tout se fait sur base volontaire. On n'associe que des personnes qui sont prêtes à s'entendre et à collaborer. Si ça ne passe pas au premier contact, on abandonne et on recherche une autre parité.»

En Hainaut, la coordinatrice se charge du matching, c'est-à-dire de la constitution des binômes. «Sur base du profil des candidats et des mentors, leurs affinités, leurs caractères, je vois ce qui peut coller.» L'ASBL demande à ses mentors

d'organiser deux entretiens d'une durée d'une heure à une heure trente tous les mois. Les rencontres s'effectuent sur le lieu de travail, elles font l'objet d'un suivi en continu, dans un guide d'entretiens. «Et les résultats sont au rendez-vous.» Selon la ministre wallonne de la Formation Eliane Tillieux (PS), «68 jeunes sont entrés en parrainage de

puis janvier, 24 mentorats sont clôturés, dont 22 sorties positives en lien avec les objectifs de la Garantie Jeunesse et 1 seul abandon. Soit un taux de réussite de 94 %.» Comme le précise Marie Garbar, «une sortie positive, ce n'est pas seulement la conclusion d'un contrat de travail, c'est aussi une reprise de formation, un stage en entreprise ou la création d'une activité.» ■

Un témoignage carolo

Manager de l'agence MicroStart de Charleroi, Anna Tinebra participe au projet «Mentor U». Ce qui l'a motivée ? «Le dynamisme du projet et les valeurs qu'il porte : nous coachons le jeune, nous ne sommes pas là pour agir à sa place. Il n'y a pas non plus de «pistonage» : nous ne sommes pas là pour lui ouvrir les portes de nos propres réseaux mais pour leur apprendre à exploiter les leurs. Enfin, il y a la dimension du volontariat. Le jeune est lui-même demandeur d'un accompagnement, il est donc motivé.»

Anna Tinebra a suivi deux jeunes femmes. La première avait fait des études de stylisme durant ses humanités, elle voulait travailler dans le domaine de la mode. Comme elle ne souhaitait

pas quitter sa région, elle a pris conscience d'orienter ses recherches vers le secteur du commerce dans le prêt-à-porter. «Elle devait prendre confiance, développer son estime de soi. Elle n'avait quasiment pas de réponse à l'envoi de ses CV. Nous avons travaillé cela.» Et rapidement, elle a décroché un emploi dans une enseigne de Charleroi.

«L'autre jeune que j'ai suivie avait un agrément d'agent de gardiennage en plus de son CESS. Elle n'avait pas obtenu un seul entretien de sélection en 9 mois. Mes conseils lui ont permis d'en prendre trois». Le dernier a été fructueux, il lui donnera une expérience d'intérimaire dans le secteur. Aux dernières nouvelles, elle attendait son uniforme pour commencer. ■ D.A.

CHARLEROI Gilly

Un jeu de quilles très open

Le premier Open gillicien de Möllky se tiendra ce dimanche 28 août. La bonne humeur se mêlera à la bonne cause.



Au Möllky, chaque quille présente une valeur différente, sauf si on les fait tomber en groupe... Un jeu tactique avec de vrais rebondissements.

Également surnommé «la pétanque finlandaise», le Möllky, jeu de quilles effectivement importé de Finlande, connaît un succès croissant grâce à son mélange de bonne humeur, d'adresse et de tactique, qui peut se pratiquer, à tous les âges, sur tous les types de terrain.

Ce dimanche 28 août, Gilly connaîtra dès lors son premier Open de Möllky, ouvert, comme son nom l'indique, absolument à tous, sans aucune restriction d'âge, de sexe ou de connaissance préalable du jeu. Le tournoi, en doublette, se tiendra dans les installations du club de pétanque «Les Gueules Noires», sis 65 rue du Pont d'Arcole.

Organisé par la section locale des JS (Jeunes socialistes), ce tournoi vise de donner un coup de fouet à cette structure plus tournée vers la création de lien social que la propagande politique. Le «NMC», club de Möllky namurois, apportera son soutien logistique et arbitral, si nécessaire.

De plus, plusieurs entreprises locales seront présentes pour

présenter leurs produits ; qui, par ailleurs, constitueront le panier garni offert aux gagnants de cet Open.

L'accueil et une rapide démonstration auront lieu Dès 9 h ; le tournoi commencera à 9 h 30 pour une remise des prix vers 18 h. Une petite restauration est prévue. Inscriptions (4€ par adulte, 2€ par enfant de moins de 12 ans) au 0471/88 53 05. ■

Le service Jeunesse de la Ville de Namur propose ...



GRANDE JOURNÉE RECREATIVE

Parc Attractif Reine Fabiola Dimanche 21 août

Le Service Jeunesse de la Ville de Namur organise une grande journée festive au Parc Attractif Reine Fabiola.

Clown ambulant, spectacles pour enfants, magiciens,...

Une journée complète d'animations pour les enfants de 3 à 12 ans et les familles !

A partir de 11h00, jusque 18h00 ... au tarif habituel !



INFO : Tél. (081) 73 84 13
parf@ville.namur.be • www.parf.be

NOSTALGIE



lavenir.net